



# 地球にやさしい桜が丘～鳥屋野潟について知ろう～(4年生)

桜が丘小学校



桜が丘小学校  
マスコット「桜プーマン」

## 1 鳥屋野潟についてのお話を聞こう！

昔の鳥屋野潟の様子について地域の方からお話をさせていただきました。



昔は車がないので、舟を使って田んぼに移動したり、米などの荷物を運んだりしていたんだよ...



昔は舟に乗って、蒲原祭りに行ったり、新潟祭りの花火を見たりしていたなんてびっくりしました。



昔は浅い所で1m、深い所で5mもあった所を泳いだり、遊んだりしていたことを聞いてすごかったです。



鳥屋野潟には昔からフナ、コイ、ボラなどがいましたよ。今では白鳥が来るようにもなりましたよ...

## 2 鳥屋野潟を舟から眺めてみよう！

鳥屋野潟漁業協同組合からご協力いただき、舟に乗ってそこから鳥屋野潟を眺めました。



鳥屋野潟の水は思ったよりもきれいでした。もっときれいになったら、昔みたいに泳げると嬉しいです。



舟に乗るといろいろな建物が木の間から見えました。今まで以上に、鳥屋野潟に興味をもちました。

ハスとは違う種類の黄色の花がさいっていて、とてもきれいでした。とてもよい経験になりました。



舟をこいでくれた人の「ささぶえ」が上手でした。まねしようと思っても、できませんでした。



湖岸に生えているささを使って、「ささぶね」や「ささぶえ」の作り方を教えてもらいました。

## 3 未来の鳥屋野潟について考えよう！



鳥屋野潟の「水」「歴史」「生き物」について、ゲストティーチャーからお話をさせていただきました。



「未来の鳥屋野潟」を考えるために、イメージマップを作りました。

鳥屋野潟付近にはアカネズミやイチゴモグラなど貴重な動物がいること、周辺は草が生えていて動物の隠れがになっていることが分かりました。



昭和55年頃は、とても汚れていたそうです。でも、ポスターを作ったり、水の大切さを伝えたりして、今のようきれいになったと聞いてびっくりしました。



## 4 鳥屋野潟について学習したことを伝えよう！



学習のまとめとして、グループになり、テーマ別に学習したことを、3年生に向けて発表しました。



「とやの物語2017」において、「子ども環境サミット」「とやの潟ものしりクイズ」に参加しました。学習したことを生かした発表や解答ができました。



鳥屋野潟には180種類の鳥がいます。また魚もたくさんいます。休みの日に鳥屋野潟に行ってみてください。



昔の人が、一生けん命になって鳥屋野潟をきれいにしてくれました。生活排水に気を付けて、きれいな鳥屋野潟を維持していきましょう。

